



Paris, le 15 février 2011

Bolivie : Mise en production du champ d'Itaú

2, place Jean Millier
La Défense 6
92 400 Courbevoie France
Tel. : 33 (1) 47 44 58 53
Fax : 33 (1) 47 44 58 24

Bertrand DE LA NOUE
Sandrine SABOUREAU
Laurent KETTENMEYER
Matthieu GOT

Robert HAMMOND (U.S.)
Tel. : (1) 713-483-5070
Fax : (1) 713-483-5629

TOTAL S.A.
Capital 5 874 102 327,50 euros
542 051 180 R.C.S. Nanterre

www.total.com

Total annonce la mise en production du champ de gaz à condensat d'Itaú situé sur le Bloc XX (Tarija Oeste) à 400 kilomètres au sud de la ville de Santa Cruz dans le piémont de la Cordillère des Andes. La première phase de développement entrée en service le 2 février permettra la production de 1,5 million de mètres cubes de gaz par jour (10 000 barils équivalent pétrole par jour (bep/j)) qui seront traités dans les installations de l'usine du champ voisin de San Alberto. La production d'Itaú sera essentiellement destinée à l'exportation. L'association du Bloc XX a, par ailleurs, soumis à l'approbation d'YPFB un plan de développement visant à porter la production du champ d'Itaú de 1,5 à 5 millions de mètres cubes par jour dès la mi-2013 (environ 35 000 bep/j).

Total E&P Bolivie a découvert le champ d'Itaú en 1999. Après avoir conduit des opérations de délimitation de cette découverte entre 2001 et 2003 puis supervisé la première phase de développement du champ, Total E&P Bolivie a cédé le 1^{er} février 2011 une participation sur le Bloc XX de 4% à YPFB Chaco et de 30% à Petrobras à qui a également été transféré le rôle d'opérateur. A la suite de ces transactions, la participation de TOTAL E&P Bolivie sur le Bloc XX s'établit à 41%.

Total Exploration Production en Bolivie

Total est présent en Bolivie depuis 1996 et détient, outre sa participation sur le Bloc XX, des participations dans les permis de San Antonio et de San Alberto dont la production est en grande partie exportée vers le marché brésilien. En 2010, la quote-part de la production du Groupe en Bolivie s'est élevée à 20 000 bep/j.

En 2004, le Groupe a découvert le gisement de gaz d'Incahuasi sur le permis d'Ipati. L'appréciation de cette découverte est en cours grâce au forage du puits X-1001 sur le permis d'Aquio. Comme le Bloc XX, ces permis sont situés dans la zone du piémont andin.

Total détient également une participation de 50% dans le bloc Rio Hondo.

* * * * *

Total est l'un des tout premiers groupes pétroliers et gaziers internationaux, exerçant ses activités dans plus de 130 pays. Ses 96 000 collaborateurs développent leur savoir-faire à tous les niveaux de cette industrie : exploration et production de pétrole et de gaz naturel, raffinage et distribution, gaz et énergies nouvelles et trading. Ils contribuent ainsi à satisfaire la demande énergétique mondiale, présente et future. Le Groupe est également un acteur de premier plan de la chimie. www.total.com